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Мошенники атакуют
Как отмечалось на этой 

встрече, проблема с мошенни-
чеством, обманом людей за пос-
леднее время стала выходить на 
первые места в сфере борьбы 
с преступностью. И.В.Мокичев 
привёл такие цифры по Нижнему 
Новгороду. В этом году соверше-
но свыше четырёх тысяч подоб-
ных преступлений. Нанесён ма-
териальный ущерб около одного 
миллиарда двухсот миллионов 
рублей. По некоторым подсчё-
там, город потерял средства, на 
которые можно было построить 
четыре новых детских садика.

Причём в ловушки мошен-
ников попадают люди самых 
разных возрастов и профессий. 
Вспоминаются рассказы знако-
мых. 40-летний сотрудник одного 
уважаемого ведомства потерял 
таким образом 300 тысяч руб-
лей. Продвинутая в современ-
ных технологиях девушка прода-
ла квартиру, чтобы «подарить» 
мошенникам полтора миллиона 
рублей. Что уж говорить о лю-
дях пожилых, которые зачастую 
в одиночестве сидят дома — в 
общем-то, в информационном 
вакууме. У них есть потребность 
с кем-то поговорить, и обманщи-
ки используют их доверчивость. 

 √ Мы вправе! Это закон, и его надо соблюдать
Íèæåãîðîäñêàÿ ïðîêóðàòóðà — ÷àñòûé ãîñòü â èí-
âàëèäíûõ îðãàíèçàöèÿõ. Íå ñ ïðîâåðêàìè — ñêî-
ðåå ñ îò÷åòàìè ïî ñîáëþäåíèþ çàêîíîäàòåëüñòâà 
îá èíâàëèäàõ è ñ æåëàíèåì óçíàòü, ãäå îíî äî ñèõ 
ïîð íå ñðàáàòûâàåò â ïîëíóþ ìåðó. Òàêèì îáðàçîì 
óñïåøíî äåéñòâóþò ñîãëàøåíèÿ î ñîòðóäíè÷åñòâå 
ÍÎÎ ÎÎÎ "ÂÎÈ" è ïðàâîîõðàíèòåëüíûõ îðãàíîâ.
Âîò è ãîðîäñêîãî ïðîêóðîðà  Èãîðÿ Âëàäèìèðîâè÷à 
Ìîêè÷åâà õîðîøî çíàþò â Íèæåãîðîäñêîé îáëàñò-
íîé îðãàíèçàöèè îáùåñòâà èíâàëèäîâ. Ïîñëå ïðèё-
ìîâ, êîòîðûå îí ïðîâîäèò ïðÿìî â îôèñå îáëÂÎÈ, 
ðåøàþòñÿ âîïðîñû, ñâÿçàííûå ñ ñîáëþäåíèåì çà-
êîíîäàòåëüñòâà, è êîòîðûå, ìîæåò áûòü, äî òîãî 
íå ðåøàëèñü ãîäàìè. Âîò òàêîé î÷åðåäíîé ëè÷íûé 
ïðèёì ãîðîäñêîãî ïðîêóðîðà ñîñòîÿëñÿ â íîÿáðå. 

Право или правило?
И правильно ли используют 

законодательство те, кому это 
положено по должности? Этим 
вопросом задалась жительница 
Московского района Ксения Вла-
димировна Корнилова. У неё ре-
бёнок-инвалид, и ему нужны ре-
гулярные медицинские осмотры 
специалиста. Но попасть к нему 
очень трудно: талонов на приём 
просто нет. И даже платно запи-
саться сложно: в начале ноября 
предлагают приём на последние 
числа декабря. «Мы проверим и 
дадим вам ответ», – пообещал 
И.В. Мокичев. 

Это был разговор по теле-
фону. А вот Татьяна Николаевна 
Кондратьева, председатель Ав-
тозаводской организации ВОИ, 
пришла на приём лично. У неё 
проблема, в какой-то мере об-
щая для всех городских парко-
вок. Водители автомобилей мало 
считаются со знаком «Инвалид» 
и ставят свои машины на место 
инвалидных. «Да, то же самое 
практикуется около нашего офи-
са», – подтвердил Э.А. Житу-
хин. И около железнодорожного 
вокзала происходят такие же 
неправомерные действия. Авто-
инспекция предлагает фотогра-

А как же поезда пригородно-
го сообщения? Ведь у человека с 
ОВЗ может возникнуть необходи-
мость или поехать на дачу, или в 
гости к родственникам, или посе-
тить достопримечательности род-
ного края.

И электрички тоже готовы 
отвезти маломобильных пасса-
жиров туда, куда им нужно. В 
этом мы убедились во время по-
сещения локомотивного депо 
Горький-Московский. Приглаше-
ние осмотреть новый электропо-
езд производства Демиховского 
машиностроительного завода 
(Московская область) пришло 
от ГЖД. Областная организация 
ВОИ выделила для этой цели сво-
их лучших экспертов.

Про Светлану Николаевну 
Куполову, эксперта по безбарьер-
ке высшей категории, в инвалид-
ном сообществе говорят, что она 
найдёт недоработки и недочёты 
даже там, где, казалось бы, зда-
ние в прекрасном состоянии. До-
тошность её общеизвестна, а 
отличное знание современных 
документов по строительным 
нормам и правилам по програм-
ме «Доступная среда» позволяет 
подтвердить и правильно сфор-
мулировать предлагаемые реко-
мендации.

√ Доступная среда√ Доступная среда Подвижной состав... 
для маломобильных

Â ïðîøëîì íîìåðå íàøåé ãàçåòû ïðîçâó÷àëî ïðèã-
ëàøåíèå îò Ãîðüêîâñêîé æåëåçíîé äîðîãè îòïðà-
âèòüñÿ âìåñòå ñ íåé â ïóòåøåñòâèå. Äåëî â òîì, 
÷òî ÃÆÄ ñîçäàëà öåíòð ñîäåéñòâèÿ ìîáèëüíîñòè, 
êîòîðûé áåðёò íà ñåáÿ çàáîòó î ëþäÿõ ñ èíâàëèäíî-
ñòüþ, ñîáðàâøèõñÿ â ïóòåøåñòâèå èëè äåëîâóþ ïî-
åçäêó. Êàê ñîîáùàåò öåíòð, «âîêçàëüíûé êîìïëåêñ 
«Íèæíèé Íîâãîðîä» ïîëíîñòüþ àäàïòèðîâàí äëÿ îá-
ñëóæèâàíèÿ ïàññàæèðîâ ñ îãðàíè÷åííûìè âîçìîæ-
íîñòÿìè çäîðîâüÿ». Ïðè÷ёì êàñàåòñÿ ýòî ëþäåé ñ 
ëþáûìè íàðóøåíèÿìè çäîðîâüÿ — îò êîëÿñî÷íèêîâ 
äî ñëàáîâèäÿùèõ. È ïîåçäà äàëüíåãî ñëåäîâàíèÿ 
ãîòîâû ïðèíÿòü è óäîáíî ðàñïîëîæèòü èíâàëèäîâ â 
ñâîèõ âàãîíàõ. 

Причём «социальные инженеры 
- ловцы человеческих душ» хо-
рошо подготовлены к разговору с 
очередной жертвой: изучают ин-
формацию о ней, попавшую в ин-
тернет, быстро «переобуваются» 
в ходе беседы. Поэтому главная 
рекомендация правоохраните-
лей — не разговаривать с незна-
комцами, подумать, прежде чем 
произвести какое-то действие, 
проверить «страшную новость».

И.В. Мокичев призвал ак-
тивистов общества инвалидов 
вместе с правоохранительными 
органами активно включиться в 
полномасштабную борьбу с рас-
поясавшимися мошенниками. 
Люди с инвалидностью доверяют 
тем, кого избрали в руководите-
ли общественной организации. 
Значит, их советы, вовремя сде-
ланные подсказки могут предот-
вратить тяжкие последствия от 
общения по телефону с жестоки-
ми обманщиками.

Председатель НОО ООО 
"ВОИ" Эдуард Александрович 
Житухин поддержал городского 
прокурора и предложил распро-
странять такую информацию как 
можно шире в каждой организа-
ции общества инвалидов. Ис-
пользовать для этой цели и стра-
ницы нашей газеты. Мы — только 
«за». 

фировать нарушителей и потом 
наказывает их штрафами. Одни 
нарушители внимают санкциям, 
но ведь им на смену приходят 
другие. «И этих тоже надо нака-
зывать», – ответил И.В. Мокичев. 
А также со своей стороны пообе-
щал прокурорскую проверку ав-
томобильных парковок.

Очень любопытным получил-
ся разговор прокурора с Анной 
Ивановной. В квартире её про-
писана внучка, которая живёт и 
работает в Москве. Там девуш-
ка снимает квартиру и платит по 
всем жилищно-коммунальным 
счетам. И бабушка задалась воп-
росом: а нельзя ли снять с неё 
часть платежей за то, что внучка 
здесь не живёт. Ну хотя бы за ка-
питальный ремонт. Но вот тут уж 
прокурор, по-моему, про себя ус-
мехнулся: и внучкино наследство 
надо сохранить, и положенные 
налоги и сборы за отсутствую-
щего человека платить не  хо-
чется. Ответ он дал тот, который 
соответствует законодательству, 
– выписать внучку из квартиры 
Анны Ивановны. Вернётся сюда 
— опять прописать. Судя по тону 
пожилой женщины, она хотела бы 
получить другой ответ. Но закон 
есть закон, и его надо соблюдать.

Определённую житейскую 
предприимчивость продемон-
стрировала жительница Приок-
ского района. Она внимательно 
следила за колебанием ставок по 
банковским депозитам и открыва-
ла очередной счёт, когда ставка 
становилась выгодной для неё. 
И таких счетов у неё накопилось 
почти три десятка. Она успевала 
вовремя закрывать счета, полу-
чая законную прибыль. Но один 
депозит банк закрыл, не допла-
тив, по мнению женщины, часть 
средств. Есть ли в таком случае 
состав преступления со стороны 
финансового учреждения? И как 
ей поступить?  И.В.Мокичев за-
дал ряд уточняющих вопросов и 
пообещал разобраться в ситуа-
ции. 

Были и другие, не менее 
важные и сложные вопросы. На 
некоторые прокурор отвечал 
сразу, на решение других просил 
у заявителей какое-то время. Но 
одно ясно: личный приём проку-
рора — это очень эффективный 
метод решения насущных проб-
лем граждан. Особенно для ма-
ломобильных людей, в помощь 
которым и была проведена эта 
встреча в  НОО ООО "ВОИ".

Светлана ИСАКОВА

Неудивительно, что она ока-
залась в центре внимания нашей 
проверяющей группы и железно-
дорожников. Они суетились око-
ло неё, когда поднимали в вагон 
электропоезда с помощью меха-
низма вертикально-горизонталь-
ного перемещения, слушали её 
замечания внутри вагона.

И надо сказать, она не про-
пустила ничего. Например, обра-
тила внимание на крепления для 
велосипедов в самом начале ваго-
на. Рядом с ними — мягкая спин-
ка сиденья для колясочников. Так 
вот, спинка расположена так, что 
ноги инвалида прямо-таки упира-
ются в ноги человека, сидящего 
напротив. Главный инженер мо-
торвагонного депо Горький-Мос-
ковский Александр Сергеевич 
Шихов высказал предложение, 
что нужно срезать половину при-
способления, которым спинка кре-
пится к стенке вагона.  Светлана 
же Николаевна нашла более при-
емлемый вариант. Она предло-
жила крепления для велосипедов 
перенести в тамбур, благо там и 
свободное место имеется. Да и 
вообще, место ли велосипедов в 
пассажирском вагоне? 

А что касается спинки сиденья 
для колясочника, то неплохо бы 
было ещё и поясом пристегнуть-

ся. Ну как в автомобиле. И тогда 
человеку с инвалидностью будет 
комфортно в электропоезде. Сиди 
себе спокойно и смотри на пробе-
гающие за окном пейзажи.

Так что все наши замечания и 
предложения тщательно записы-
вала инженер первой категории 
производственно-технического 
отдела Горьковской дирекции мо-
торвагонного подвижного состава 
Наталья Ивановна Кашина. Она 
пояснила, что рекомендации экс-
пертов ВОИ будут внимательно 
изучены, обобщены и отправлены 
в Демихово для принятия необхо-
димых мер. Глядишь, со време-
нем завод будет выпускать более 
удобные для инвалидов электро-
поезда. 

Кстати, о центре содействия 
мобильности. Пусть не склады-
вается у наших читателей впе-
чатление, что он создан только 
для пассажиров поездов дальне-
го следования. Заказ на помощь 
он примет и от тех, кто поедет 
на электричке и недалеко. Надо 
только заранее, за несколько су-
ток, предупредить, что человеку 
с инвалидностью нужна такая ус-
луга. 

И приятного вам путеше-
ствия!

Светлана МИХАЙЛОВА


